



## Rückblick Gemeindeversammlung vom 28. April 2025

An der Gemeindeversammlung vom 28. April 2025 nahmen 30 von 138 StimmbürgerInnen teil. Alle Traktanden wurden von der Gemeindeversammlung angenommen.

Nach der Eröffnung der Versammlung durch den Gemeindepräsident Ruet Ratti wurde das Protokoll von der Gemeindeversammlung vom 16. Dezember 2024 einstimmig angenommen.

Die **Jahresrechnung 2024** präsentiert sich mit einem Ertragsüberschuss von CHF 1'073.86. Sie wurde zusammen mit den dazugehörigen Berichten und dem Antrag zur Zuweisung des Überschusses zum Eigenkapital einstimmig genehmigt.

### Traktandum zur Zukunft der Stiftung Gesundheitsversorgung Oberengadin und des Spitals Oberengadin Samedan

Die Gemeindeversammlung hat den Antrag des Gemeindevorstandes zum Auftrag des Stiftungsrates der Stiftung Gesundheitsversorgung Oberengadin (SGO) bezüglich Integration des Spitals Samedan ins Kantonsspital Graubünden zur Kenntnis genommen. Nach einer ausführlichen Präsentation gab es keine Fragen oder Voten. Dem Antrag der Leistungsvereinbarung zwischen der SGO und dem Kantonsspital Graubünden wurde mit 24 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen zugestimmt. Für Madulain würde dies einen jährlich anteilmässigen Betriebsbeitrag für die Dauer der Leistungsvereinbarung von min. CHF 4.25 Mio. und max. CHF 5.4 Mio. und einen einmaligen anteilmässigen Beitrag für die Projekt- und Transformationskosten von CHF 6 Mio. bedeuten.

Zusätzlich hat sich die Gemeindeversammlung von Madulain für einen jährlich anteilmässigen Infrastruktur- und Verwaltungsbeitrag an die SGO für die Jahre 2026 bis 2030 von CHF 1.6 Mio. entschieden. Dieser Antrag wurde mit 28 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen deutlich angenommen.

Ebenfalls mit 28 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen wurden die Anträge auf Verlängerung der Leistungsvereinbarung mit der SGO bis Ende 2027 betreffend Beratungsstelle Alter und Gesundheit mit einem jährlichen Beitrag von CHF 100'000, sowie die Spitex mit einer jährlichen Defizitgarantie im Umfang von CHF 100'000 angenommen.

Unter Varia gab Gemeindepräsident Ruet Ratti einen kurzen Ausblick:

- Die nächste Gemeindeversammlung wird am 26. Mai 2025 stattfinden.  
An dieser Versammlung werden Wahlen gemäss Artikel 32 der Gemeindeverfassung für die Amtsperiode 2025 – 2028 stattfinden.
- Im August 2025 wird die regionale Urnen-Abstimmung zum Flughafen Samedan stattfinden.  
Die Stimmbevölkerung wird über die Aufhebung des Beschlusses des ehemaligen Kreises Oberengadin zu einem früheren Erneuerungsprojekt und über die Beiträge und Garantieverpflichtungen zum neuen Projekt entscheiden.